



30 Años de Presencia MIC  
en México



Como cada año al acercarse el Aniversario del martirio de la Hna. Luz Marina; nos alistamos Lágrima Bermejo y Xóchitl Romero, para celebrar un año mas la Pascua de Luz en tierras Cuijleñas junto a tanta gente que tiene muy presente este hecho.

Llegamos a Cuaji el viernes 20 de Marzo, apenas llegando empezaron los saludos de gente conocida que aun recuerda con cariño la presencia MIC. Este día lo dedicamos a organizar la ida a Gloria Escondida y preparar las celebraciones de los días siguientes. Además de visitar saludando a tanta gente querida, y algunos colaboradores que año con año donan gustosamente lo necesario para la celebración, flores, frutas, etc...





Sábado 21. La cita fue en la Parroquia San Nicolás de Tolentino, de ahí salimos con dos camionetas. Pasando por los pueblos se nos fueron sumando mas personas. (Y a pesar de coincidir en un pueblo vecino las fiestas del quinto viernes, hubo una presencia aproximada de cien personas). Todo estaba preparado: aseo del terreno, la capillita apunto para la celebración. Algunas personas de los pueblos más cercanos ya estaban esperando en Gloria Escondida, Llegar allí siempre causa una emoción especial. ¡Luz Marina vive!

Iniciamos la Eucaristía con una monición referente a los 28 años del martirio de Luz, teniendo como tema de fondo el año de la Vida Consagrada y en el marco de la celebración de los 30 años de nuestra presencia MIC en México. La Eucaristía fue concelebrada por Isidro y Sami hermanos OMI, es la primera vez que ellos van a Gloria Escondida, pues se están integrando a la misión en la Parroquia, les ha interesado saber mas sobre el hecho de Luz. Y nos acompañaron también en las siguientes celebraciones.

El comulgar con los hermanos que asistieron se extendió hasta después terminada la celebración con el compartir de los alimentos, cada uno iba ofreciendo de lo suyo, el pan, los taquitos, las naranjas y las sandias del Vaivén.

Y... luego el regreso bajo el sol y el polvo de aquellos caminos.



Por la tarde, ya en Cuaji, nos volvimos a reunir en la parroquia, delante de los restos de Luz, para el rezo del Rosario, la participación de la gente no se hizo esperar, cantando, ofreciendo alguna veladora, haciendo peticiones y pidiendo a Luz intercediera por el pueblo, por cada familia, por la vida religiosa, tuvimos presente también la primera profesión religiosa de Yubisay en Venezuela que se celebraba el mismo día.

Terminamos el día, visitando a algunas familias, entrando la noche regresamos a la casa de la familia de Honoria, que cada año nos reciben con gusto en su casa.



Domingo 22. Muy temprano, por la mañana asistimos a misa dominical, celebrada por el P. Sami OMI, la homilía fue muy emotiva al recordar a Luz, ahí dimos las gracias a toda la gente, por acompañarnos como cada año. Y a despedirnos una vez más de tanta gente querida.

Por la tarde, tuvimos un encuentro con más de 80 jóvenes de la catequesis de confirmación, algunos nos habían acompañado a Gloria Escondida el día anterior. Compartimos un trabajo preparado para ellos. Llenos de ilusiones, y esperanza, por ver un pueblo mejor, terminamos el compartir espontaneo de algunos de ellos expresando sus oraciones, peticiones, alguna chica decía –*“Si tuviera a la madre Luz Marina, frente a mi le agradecería el enseñarnos a ser valientes, y el haberse quedado con nosotros”*.



Así terminamos las celebraciones del XXVIII aniversario del martirio de Luz.

(Para quienes conocieron a Dña. Basi, Hace tres meses que Dios se la llevó a su Gloria)

### EXPERIENCIA DE XOCHITL:

“Cuaji” tantos siglos, tantos mundos, tanto espacio... y coincidir

Cuajinicuilapa, ya tu nombre es difícil, pero te voy tomando cariño; Luz, las hermanas, Lula; a través de ellas te conocí. Cuanta historia guardada entre tus calles, entre tu gente Afro, entre el calor, la miel y tus famosos quesos y cocadas.

Historias de misión, de la Acción Transformadora, pero también de lo triste de tu suerte, muchos que emigran para poder sacar a sus familias adelante, y otros que lo hacen por la vía más fácil, la violencia; tus decenas de comercios, ofreciendo lo mejor de tus productores y artesanos, tantos desilusionados y



buscando por donde, pues la globalización no perdona a nadie y hasta aquí han llegado los comercios transnacionales, conflictos, gente que se va haciendo vieja o dejó de existir, nuevas generaciones que se olvidan de su historia y tradiciones.



El tiempo va pasando y para muchos lo de Luz parece ayer. He conocido lo que fue nuestra casa, esta tan deteriorada, descuidada, polvo, gallinas, mazorcas. Algunos rasgos que dejan entrever que fue algo lindo. Mientras Lagri me contaba lo que guardaba cada espacio, trataba de recrearlo en la mente, mucha vida, risas, alegría, orden, limpieza. Y la acogida, sencillez, una casa linda, pequeña, sencilla digna de una comunidad MIC.



El cariño de la gente nunca falta, el recuerdo, la añoranza, la pregunta obligada del ¿cómo están las demás? En los tres días no nos ha faltado para comer, adonde fuéramos nos ofrecían algo, ¡Cuanta generosidad!

No son las paredes, ni lo lindo que era esa sencilla casa, es el rostro de Dios que se asoma en los ojos de cada persona.

Que tienes Cuaji que no terminamos de dejarte, que tienen tus negros que cautivan con su calidez. Donde para muchos es miedo, violencia, para las MIC es Gracia, Misterio presente en cada gesto, cada abrazo, cada apretón de manos, Cada vez que se abre un corazón para contarnos sus alegrías y sus penas. Gracias por estos días...

¡Gracias Señor, Gracias!

